
LA VISION DE DIEU POUR LE RESTE DE MA VIE 

LE PLAN ET LE PROJET DE DIEU POUR MA VIE 

 

 « Le Seigneur a tout fait dans une intention précise » Proverbes 16 :4, BFC  

« Dans notre union avec le Christ, nous avons reçu la part qui nous était promise d, car Dieu 
nous avait choisis par avance, selon son plan ; et Dieu réalise toutes choses conformément à 
ce qu'il a décidé et voulu. » Ephésiens 1 :11, BFC 

« Dieu a tout créé dans les cieux et sur la terre, ce qui est visible et ce qui est invisible, 
puissances spirituelles, dominations, autorités et pouvoirs h. Dieu a tout créé par lui et pour 
lui. » Colossiens 1 :16, BFC  

 « C’est dans la foi que tous ces hommes sont morts. Ils n’ont pas reçu les biens que Dieu 
avait promis, mais ils les ont vus et salués de loin. Ils ont ouvertement reconnu qu’ils étaient 
des étrangers et des exilés sur la terre. Ceux qui parlent ainsi montrent clairement qu’ils 
recherchent une patrie… en réalité, ils désiraient une patrie meilleure, c’est-à-dire la patrie 
céleste » Hébreux 11 :13-16   

« Par la foi, il vécut comme un étranger dans le pays que Dieu lui avait promis. Il habita sous 
la tente, ainsi qu’Isaac et Jacob qui reçurent la même promesse de Dieu. Car  Abraham 
attendait la cité qui a de solides fondations, celle dont Dieu est l’architecte et le 
constructeur » Hébreux 11 :9-11, BFC   

I.  Dieu m’a conçu pour son plaisir.  

 « …toutes choses… sont venues à l'existence parce que tu l'as voulu. » Apocalypse 4 :11  

« Le Seigneur prend plaisir à son peuple » Psaume 149 :4   

 « Avant la création du monde, Dieu nous a choisis dans le Christ pour que nous soyons 
saints et sans défaut devant ses yeux. Dieu nous aime et, depuis toujours, il a voulu que nous 
devenions ses fils par Jésus-Christ. Il a voulu cela dans sa bonté.» Ephésiens 1 :4-5, PDV  

« Dieu est amour » 1 Jean 4 :16, BFC 

« … son amour s’étend à tous ceux qu’il a créés » Psaume 145 :9   

 «  «Tu dois aimer le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ton 
intelligence » C'est là le commandement le plus grand et le plus important. » Matthieu 22 :37-
38, BFC  

La première chose que Dieu veut pour ma vie, c’est l’aimer et le connaître. 

 «  Seigneur permet une chose aujourd’hui : que je puisse te connaître un peu plus et que mon 
amour pour toi grandisse un peu plus ! »  

 

 

 



II.  J’ai été façonné pour faire partie de la famille de Dieu.  

 

 « Dieu avait décidé par avance qu'il ferait de nous ses enfants par Jésus-Christ ; dans sa 
bienveillance, voilà ce qu'il a voulu. » Ephésiens 1 :5, BFC  

 « Il n’est pas bon que l’homme soit seul »  Genèse 2 :18 

« Celui qui croit au fils a la vie éternelle » Jean 3 :36, LSG 

« …Dans sa grande bonté, Dieu  nous a fait naître à une vie nouvelle en relevant Jésus-Christ 
d'entre les morts. Nous avons ainsi une espérance vivante. » 1 Pierre 1 :3, BFC  

« Cependant, si je tarde à te rejoindre, ces lignes te permettront de savoir comment te 
conduire dans la famille de Dieu, c'est-à-dire l'Église du Dieu vivant, qui est la colonne et le 
soutien de la vérité. »  1 Timothée 3 :15 BFC  

 « Aimez vos frères et vos sœurs chrétiens » 1 Pierre 2 :17 PDV  

La deuxième raison pour laquelle Dieu nous a créés : pour que nous aimions les autres.  

 

« … nous avons besoin les uns des autres. « Nous sommes tous, chacun pour sa part, 
membres les uns des autres » Romains 12 :5b, SEM 

 

III.  J’ai été créé pour ressembler à Christ.  

 « Faisons les êtres humains ; qu’ils soient comme une image de nous, une image vraiment 
ressemblante » Genèse 1 :26  

« « Ceux que Dieu a choisis d’avance, il a aussi décidé d’avance de les faire ressembler à son 
Fils ». Romains 8 :29  

 « Ayez en vous la pensée qui était en Christ Jésus » NEG. « Comportez-vous entre vous 
comme on le fait quand on connaît Jésus-Christ » Philippiens 2 :5, BFC  

« Le fruit de l’Esprit est amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur, 
maîtrise de soi » Galates 5 :22, NEG  

 « Continuez à progresser dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur 
Jésus Christ » 2 Pierre 3 :18, BFC  

« Le Seigneur qui est l’Esprit, nous transforme. Il nous rend semblables à lui, avec une gloire 
toujours plus grande » 2 Corinthiens 3 :18b, PDV.  

La troisième raison pour laquelle Dieu m’a créé est que je grandisse spirituellement. 

 « L’immoralité, l’impureté, le vice, le culte des idoles et la magie. Les gens se haïssent les 
uns les autres, se querellent et sont jaloux. Ils sont dominés par la colère et les rivalités. Ils se 
divisent en partis et en groupes opposés. Ils sont envieux. Ils se livrent à l’ivrognerie et à des 
orgies et comment d’autres actions semblables ». Galates 5 :19-21, BFC   



 « Comme vous avez reçu le Christ Jésus, le Seigneur, marchez en lui ; soyez enracinés et 
fondés en Lui… » Colossiens 2 :6- 7 NEG.  

 

IV.  J’ai été créé et formé pour servir Dieu.  

 « C’est toi qui m’as tissé dans le ventre de ma mère ». Psaume 139 : 13b, BFC  

« Dieu a tout fait avec une intention précise » Proverbes 16 :4  

 « En effet c’est Dieu qui nous a formés, il nous a créés, dans notre union avec Jésus-Christ, 
pour que nous menions une vie riche en actions bonnes, celles qu’il a préparées d’avance afin 
que nous les pratiquions » Ephésiens 2 :10  

 « Que chacun de vous, comme de bons intendants des diverses grâces de Dieu... mette à son 
propre service tous les dons qu’il a de manière à faire beaucoup d’argent ! » 1 Pierre 4 :10  

 « Que chacun de vous, comme de bons intendants des diverses grâces de Dieu, mette au 
service des autres, les dons qu’il a reçus ! »  1 Pierre 4 :10 LSG  

La quatrième raison pour laquelle Dieu m’a créé : servir Dieu en servant les autres. 

 

 « Je vous ai donné un exemple (le lavage des pieds) afin que vous aussi, vous fassiez comme 
moi je vous ai fait… Si vous savez cela, vous êtes heureux pourvu que vous le mettiez en 
pratique » Jean 13 :15 et 17, NEG  

 

V.     Dieu m’a confié une mission.  

 « Je les ai envoyés dans le monde comme tu m’as envoyé dans le monde » Jean 17 :18, BFC 

 « Quand il n’y a pas de vision, le peuple est sans frein » Proverbes 29 :18, NEG  

 

 

 « Maintenant mes enfants, écoutez-moi ! Ils sont heureux ceux qui font ce que je dis » 
Proverbes 8 :32, PDV.  

 

Prière 

 

 

 

 

  



LA VISION DE DIEU POUR LE RESTE DE MA VIE 

LE PLAN ET LE PROJET DE DIEU POUR MA VIE 

 

Nous continuons ce matin notre série «  La Vision de Dieu pour le reste de ma vie ».  

Je vous encourage à prendre le bulletin, pour y trouver le message et les versets. 

Dieu n’a jamais rien créé sans avoir une raison précise pour chacune de ses créatures. 
« Le Seigneur a tout fait dans une intention précise » Proverbes 16 :4, BFC. Chaque plante est 
là pour une raison. Chaque pierre. Chaque animal. Si votre cœur bat ce matin, cela veut dire 
que Dieu vous a créé avec une intention précise. Il a un objectif pour votre vie !  

C’est assez opposé à la culture présente qui répondrait « la réponse se trouve au fond de 
vous ! » Un peu comme dans Star Wars « Luc,  fais confiance à la force au fond de toi! ». Le 
seul problème avec cela c’est que cela ne marche pas. D’abord si c’était le cas, les hommes 
connaîtraient le sens de leur vie depuis longtemps ! Enfin, soyons honnête, lorsque je regarde 
au fond de moi, je n’aime pas ce que je vois et je ne trouve pas la réponse en moi ! J’ai besoin 
de lumière ! 

La vérité c’est que comme nous ne nous sommes pas créés nous-même, nous ne pouvons 
pas connaître la raison de notre existence. Si, maintenant je mettais entre vos mains une 
invention, vous ne pourriez deviner à quoi elle sert que si vous lisiez le manuel d’utilisation 
ou que vous demandiez à son inventeur à quoi cela sert ! Vous pourriez spéculer, mais c’est 
tellement plus raisonnable de demander à l’inventeur.  

Alors qu’est-ce que Dieu a prévu pour nous les hommes ? Le deuxième verset dans le bulletin 
dit : « Dans notre union avec le Christ, nous avons reçu la part qui nous était promise d, car 
Dieu nous avait choisis par avance, selon son plan ; et Dieu réalise toutes choses 
conformément à ce qu'il a décidé et voulu. » Ephésiens 1 :11, BFC. Nous y apprenons 
finalement deux choses. Dieu a un plan pour cet univers. Il réalise toutes choses selon ce qu’il 
a décidé ! Et nous faisons partie de ce plan. Il nous avait choisis par avance. Il nous intègre à 
son plan universel. « Dieu a tout créé dans les cieux et sur la terre, ce qui est visible et ce qui 
est invisible, puissances spirituelles, dominations, autorités et pouvoirs h. Dieu a tout créé par 
lui et pour lui. » Colossiens 1 :16, BFC. Chacun de nous a été créé par Lui , et pour lui  ! 
Voilà l’intention que Dieu avait lorsqu’il nous a créés : que nous vivions pour Lui ! Et tant 
que je ne comprends pas cela, la vie n’a pas de sens !  

Une autre chose que nous apprenons dans la parole de Dieu en Genèse, c’est que Dieu a créé 
l’homme pour qu’il soit éternel. Un jour votre cœur va s’arrêter, mais vous continuerez de 
vivre. Vous allez vivre 50, 80  peut-être 100 ans. Mais ce n’est rien comparé à l’éternité !   
Nous passerons bien plus de temps de l’autre côté.  

Et la Bible nous dit que la vie ici-bas est une préparation pour l’éternité. C’est le chapitre 
11 d’Hébreux qui nous le dit ; leur voyage ici-bas était une recherche. « C’est dans la foi que 
tous ces hommes sont morts. Ils n’ont pas reçu les biens que Dieu avait promis, mais ils les 
ont vus et salués de loin. Ils ont ouvertement reconnu qu’ils étaient des étrangers et des exilés 
sur la terre. Ceux qui parlent ainsi montrent clairement qu’ils recherchent une patrie… en 
réalité, ils désiraient une patrie meilleure, c’est-à-dire la patrie céleste » Hébreux 11 :13-16  



C’est aussi ce qui est dit d’Abraham : « Par la foi, il vécut comme un étranger dans le pays 
que Dieu lui avait promis. Il habita sous la tente, ainsi qu’Isaac et Jacob qui reçurent la 
même promesse de Dieu. Car Abraham attendait la cité qui a de solides fondations, celle 
dont Dieu est l’architecte et le constructeur » Hébreux 11 :9-11, BFC.   Ce qui était promis, 
une préparation pour l’éternité. C’était un apprentissage. Il en est de même pour nous. Notre 
vie ici-bas est l’école maternelle avant la vraie école, un échauffement avant le semi-
marathon, une répétition générale avant le concert.  

Nous ferons un certain nombre de choses dans cette éternité. Elle correspond au plan de Dieu. 
Voyons-les ensemble.  

Ce que Dieu veut, c’est que nous les apprenions et les pratiquions ici-bas 

Première vérité  

I.  Dieu m’a conçu pour son plaisir.  

 « … toutes choses… sont venues à l'existence parce que tu l'as voulu. » Apocalypse 4 :11 
Dieu les a jugées bonnes, alors il les a voulues et créées. Le livre de Genèse rapporte qu’après 
chaque journée de création, Dieu constata que ce qu’Il a créé était bon !   

Et il en est de même pour chacun de nous. Dieu nous voit. Genèse dit que nous sommes « très 
bons ». Dieu nous a créés pour son plaisir. « Le Seigneur prend plaisir à son peuple » Psaume 
149 :4 !  

Plusieurs d’entre nous qui sommes parents peuvent comprendre ce que Dieu ressent. Je me 
souviens de ce temps où nos enfants étaient  tellement petits et tellement mignons. Ils disaient 
et faisaient des choses tellement mignonnes. Ils n’avaient d’ailleurs pas besoin de faire 
quoi que ce soit pour que nous ayons du plaisir ! Et peut-être y a-t-il d’ailleurs là une leçon 
à en tirer : parfois nous pensons que Dieu a du plaisir seulement quand nous faisons quelque 
chose de spirituel, lire ma Bible, aller à l’église, faire le bien. Mais Dieu a du plaisir rien 
qu’en nous regardant. Nous avons sa faveur.  

La Bible continue : « Avant la création du monde, Dieu nous a choisis dans le Christ pour 
que nous soyons saints et sans défaut devant ses yeux. Dieu nous aime et, depuis toujours, il a 
voulu que nous devenions ses fils par Jésus-Christ. Il a voulu cela dans sa bonté.» Ephésiens 
1 :4-5, PDV Avant même que le monde existe, Dieu voulait que chacun de nous devienne 
son enfant et lui procure ce plaisir!  

Chacun de nous étions l’objet de ses pensées et de son amour. « Dieu est amour » 1 Jean 
4 :16, BFC. Il a de l’amour pour nous, mais c’est plus que cela. L’amour c’est l’essence de 
son caractère. Et tout ce qu’il créé, il l’aime. « …  son amour s’étend à tous ceux qu’il a 
créés ». Psaume 145 :9.   

Si nous comprenons cette vérité, si elle pénètre votre personne toute entière, jusqu’à notre 
psychè et notre cœur, nous n’aurons plus jamais de problèmes d’infériorité et d’insécurité.  

Lorsque vous réalisez que Dieu a créé l’univers pour faire une terre, pour y mettre les 
conditions parfaites, pour y placer l’homme, pour que vous soyez aimé, pour procurer du 
plaisir à Dieu,  cela vous montre à quel point Dieu pense que vous avez de la valeur !  



Mais à la différence des animaux, nous avons été créés à l’image de Dieu avec une capacité 
relationnelle. Nous pouvons connaître et aimer Dieu alors que les animaux ne le peuvent pas ! 
Je ne sais pas avez-vous déjà vu une vache qui priait avant de manger ou un chat qui 
levait les mains pour adorer Dieu ? Nous sommes les seuls à pouvoir connaître et aimer 
Dieu !  

Et Dieu qui nous aime et trouve son plaisir en nous, aimerait que cette relation soit mutuelle et 
réciproque. Il aimerait bien que nous l’aimions en retour et trouvions notre plaisir en Lui. 
«  «Tu dois aimer le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ton 
intelligence.» C'est là le commandement le plus grand et le plus important. » Matthieu 22 :37-
38, BFC. Et notez ce que Jésus dit, c’est le plus grand et le plus important commandement.   

La première chose que Dieu veut pour ma vie, c’est l’aimer et de le connaître. 

Ce qui compte dit Dieu c’est de l’aimer. C’est plus important que tout le reste… Cela veut 
dire que je peux faire plein de choses dans ma journée, accomplir plein de projets, conclure 
plein de ventes, écrire plein de lignes de codes, enseigner ou soigner plein de gens, concevoir 
de superbes bâtiments, répondre à 1000 emails, tout cela n’est pas le plus important aux 
yeux de Dieu. Pourquoi ? Parce que Dieu ne nous a pas mis sur terre pour que nous rayions 
plein de lignes sur notre liste de choses à faire, mais pour que nous l’aimions et le 
connaissions. Cela veut dire que si à la fin de ma journée, je ne le connais pas un peu plus et 
ne l’aime pas un peu plus, c’est une journée qui ne compte pas, qui n’a pas de sens !  C’est 
pourquoi prions, que ce soit le matin au coin du lit ou un autre moment et disons à Dieu  
«  Seigneur aujourd’hui, permets que je puisse te connaître un peu plus et t’aimer un peu 
plus »   

Beaucoup de personnes aujourd’hui connaissent tellement de choses : il s’agit résultat du  
match, du cours de telle action, des derniers people en vogue, les dix plus grandes fortunes, 
mais à quoi cela sert-il,  s’ils ne connaissent pas ce Dieu qui les aime ?  

Il y a tant de conséquences à ne pas connaître Dieu et ne pas bénéficier de son amour : soucis, 
mauvaise humeur, irritabilité, vie sans puissance, fatigue, stress, manque de sens. Tout cela 
est le résultat de la déconnection. Cela ne veut pas dire que tous ces symptômes veulent dire 
qu’il y a déconnection, mais une chose est sûre : Dieu offre à tous d’être gratuitement 
connecté à lui et à sa puissance par la réconciliation.  

 

Deuxième raison pour laquelle il nous a créés, 

II.  J’ai été façonné pour faire partie de la famille de Dieu.  

« Dieu  avait décidé par avance qu'il ferait de nous ses enfants par Jésus-Christ ; dans sa 
bienveillance, voilà ce qu'il a voulu. » Ephésiens 1 :5, BFC. Dieu veut que nous devenions ses 
enfants afin qu’il puisse nous voir et avoir du plaisir en nous regardant. Il veut se constituer 
une famille 

Les familles ici-bas ne durent pas. Elles grandissent, déménagent, se déchirent,  divorcent et 
meurent ! Mais la famille de Dieu continuera toujours d’exister.  



Dieu n’a pas fait l’humanité pour que les humains vivent seuls. « Il n’est pas bon que 
l’homme soit seul » Genèse 2 :18. C’est pour cela que Dieu nous invite à faire partie de sa 
famille. C’est pour cela qu’il est important d’adhérer à une église, pas deux, mais une !  

Lorsque nous naissons physiquement, nous devenons membre d’une famille terrestre par  
décision d’autrui. Mais pour faire partie de la famille de Dieu, c’est une décision 
personnelle  Personne ne peut le faire à notre place. « Celui qui croit au fils a la vie 
éternelle » Jean 3 :36, LSG. Cette vie c’est la naissance dans sa famille, la nouvelle naissance 
ou la naissance d’en haut. Nous choisissons de croire, Dieu fait le reste et nous fait naître !  
« … Dans sa grande bonté, Dieu  nous a fait naître à une vie nouvelle en relevant Jésus-
Christ d'entre les morts. Nous avons ainsi une espérance vivante. » 1 Pierre 1 :3, BFC  

Qu’est-ce que la famille de Dieu ? 1 Timothée 3 :15 dit des choses très intéressantes : 
« Cependant, si je tarde à te rejoindre, ces lignes te permettront de savoir comment te 
conduire dans la famille de Dieu, c'est-à-dire l'Église du Dieu vivant, qui est la colonne et le 
soutien de la vérité.»  1 Timothée 3 :15 BFC. Cela nous dit d’abord que l’Eglise n’est ni une 
institution, ni une bureaucratie, ni une organisation, ni un club, c’est une famille. Ce n’est pas 
une question de règles, de règlements intérieurs, de religion ou de rites, mais de relations et 
d’amour ! Je ne sais pas pourquoi tant d’églises en France ne comprennent pas cela. Nos 
comportements ne devaient pas être le résultat de règles, mais de relations empreintes 
d’amour ! 

Il y a aussi dans ce verset une deuxième expression intéressante : le soutien de la vérité, en 
grec la fondation de la vérité. L’Eglise est la fondation de la vérité. Cela veut dire d’abord 
que notre monde a un énorme besoin de vérité : il est dans les ténèbres, il ne voit pas ce 
que Dieu dans son amour a prévu pour lui. Il est perdu, il meurt, il est sans espoir. A un degré 
différent, nous avons aussi un grand besoin de la vérité. La vérité nous rend libre – a dit notre 
Seigneur Jésus-Christ. Et c’est parce que nous croyons à des choses qui ne sont pas vraies 
que nous péchons et nous mettons en grande difficulté ! Sans vérité notre vie n’est pas stable. 
Et sans l’église qui est la fondation de la vérité, notre vie n’est pas stable. Nous traversons 
tous à différents moments des tremblements de terre ou des crises. C’est pour cela que dans 
l’église, nous recommandons à tous de participer à un groupe de maison ! C’est là que vous 
trouverez des amis qui vous soutiennent  et que vous pourrez véritablement expérimenter ce 
qu’est une famille spirituelle.  

On a tous besoin d’être aimé ! Et tous besoin d’aimer ! 1 Pierre 2 :17 dit « Aimez, vos frères et 
vos sœurs chrétiens », PDV.  

La deuxième raison pour laquelle Dieu nous a créés : pour que nous aimions les autres.  

C’est très important d’aimer une famille spirituelle ! Parce qu’au ciel nous aimerons Dieu et 
nous aimerons nos frères pour l’éternité. Ici-bas c’est la phase d’apprentissage.   

Vous savez combien de fois j’ai entendu ! « Moi Je n’ai pas besoin d’église ! » Il y a deux 
variantes à cela : ceux qui disent « je peux adorer Dieu dans la nature »! Et c’est vrai ! Mais 
vous ne pouvez pas aimer les autres dans la nature, il faut les voir et vivre avec eux. Et puis 
il y a ceux qui disent « Moi je crois à l’Eglise universelle » ! Alors dites-moi lorsque vous 
êtes sur votre lit d’hôpital, est-ce que ce sont les membres de l’église universelle qui viennent 
vous visiter ou vos frères et sœurs de votre groupe de maison ?  



Dieu a un plan pour nos vies. Il veut que nous apprenions l’amour. Celui qui a 
commencé en nous cette bonne œuvre,  l’achève et la continue. Mais savez-vous comment 
Dieu nous fait aimer les gens ? Il nous met avec de vraies personnes – comme nous, qui ne 
sont pas toujours aimables – comme nous ; en situation pas toujours évidente comme nous en 
avons !  

C’est devenu une blague dans notre église !   Mais savez-vous que certaines personnes ont 
besoin de plus de grâce ? Ce sont ceux que j’appelle des BPG ! Les statistiques disent que 
sur un groupe de douze c’est généralement une personne ! Je vous explique : lorsque 
quelqu’un sort une blague, elle ne comprend pas. Tout le monde parle mais pas elle. Tout le 
monde est gentil, mais elle parle avec des boulets de canon. Tout le monde sait comment se 
comporter mais pas elle ! Si vous pensez à votre groupe de maison, peut-être voyez-vous - qui 
c’est ? Si vous ne la voyez pas,  il s’agit très probablement de vous ! Mais rassurez-vous, 
nous avons quand même besoin de vous et vous de nous ! Dieu veut quand même que nous 
apprenions à vous aimer et vous à nous aimer ! On grandit lorsqu’on aime quelqu’un qui a 
besoin de plus de grâce ! Aucun de nous n’a tout compris. Aucun de nous n’y arrive tout seul.  
C’est pourquoi « … nous avons besoin les uns des autres. « Nous sommes tous, chacun pour 
sa part, membres les uns des autres » Romains 12 :5b, SEM 

Donc j’ai été conçu pour le plaisir de Dieu.  

J’ai été façonné pour la famille de Dieu.  

 

III.  J’ai été créé pour ressembler à Christ.  

Dieu veut que nous grandissions. Pour notre physique, c’est automatique ! Mais 
spirituellement, cela ne l’est pas ! On peut être âgé et spirituellement immature, hélas. 

Dès la création de l’homme, Dieu cherche à reproduire ce qui était bon en Lui dans l’homme. 
« Faisons les êtres humains ; qu’ils soient comme une image de nous, une image vraiment 
ressemblante » Genèse 1 :26. On sait ensuite ce qui s’est passé. Cet image a été entachée, 
mais Dieu par son salut, restore son image en nous rendant semblable au Christ. «  Ceux que 
Dieu a choisis d’avance, il a aussi décidé d’avance de les faire ressembler à son Fils ». 
Romains 8 :29, BFC 

Dieu le fait en améliorant notre caractère. Ce que nous avons et ce que nous faisons n’est 
pas du tout ce qui l’intéresse le plus, c’est ce que nous sommes ! Pourquoi ? Parce qu’il n’y a 
que notre caractère qui nous suit au ciel !  Alors il l’utilise l’épreuve sous toutes ses formes.  

Peut-être que la question à laquelle je suis confronté le plus souvent est : «  pourquoi,  est ce 
qu’une telle chose m’arrive ? ». J’aimerais bien avoir toutes les réponses ! Mais la seule 
réponse qu’il nous donne sans sa parole, c’est pour nous faire grandir !  

N’importe qui  peut transformer le bien en bien ! Mais Dieu s’est spécialisé à transformer le 
mal en bien ! Nous le voyons : il transforme crucifixion en résurrection ! La mort de son fils 
il la transforme en vie pour ceux qui meurent. Lui seul est le spécialiste des miracles. 

Il veut par ses épreuves nous faire grandir, nous faire apprendre des leçons de vie. Le vrai 
problème n’est pas le problème que nous traversons, mais bien plutôt ce que nous faisons de 
ce problème ! Beaucoup d’épreuves se résument à  un choix entre amertume ou  



amélioration ! Qu’est-ce je préfère ? Amertume ou amélioration ? Est-ce que je me pose la 
question ? « Seigneur que veux-tu m’enseigner » ?   

Philippiens 2 :5 dit « Ayez en vous la pensée qui était en Christ Jésus » NEG. « Comportez-
vous entre vous comme on le fait quand on connaît Jésus-Christ » Philippiens 2 :5, BFC  

Et comment Jésus pensait-il et comment Jésus se comportait-il ? « Le fruit de l’Esprit est 
amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur, maîtrise de soi » Galates 
5 :22, NEG.  

C’est ce que Dieu cherche à produire dans notre vie. Comment ? Est-ce que Dieu nous le 
communique soudainement ? Vous êtes dans ? et puis Dieu vous donne une quantité 
incroyable d’amour ? Probablement pas !  

Soit il vous place à côté de gens très aimables, qui vous inspirent et vous laissent un modèle à 
imiter.  Soit il vous place à côté de gens pas trop aimables pour vous apprendre à les aimer! Il 
vous met avec des gens qui sont à l’opposé de la qualité que vous devez apprendre. Par 
exemple, il vous met à proximité de quelqu’un qui est insupportable pour que vous appreniez 
à l’aimer !  

Devenir comme le Christ est un voyage de vie, et un procédé. Ce n’est pas automatique, c’est  
progressif sinon Dieu ne dirait pas : « Continuez à progresser dans la grâce et la 
connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ » 2 Pierre 3 :18, BFC. C’est une 
collaboration. Il y a notre part progresser, continuer, il y a la part de Dieu. « Le Seigneur qui 
est l’Esprit, nous transforme. Il nous rend semblables à lui, avec une gloire toujours plus 
grande » 2 Corinthiens 3 :18b, PDV.  

Donc,  

la troisième raison pour laquelle Dieu m’a créé c’est que je grandisse spirituellement. 
Que je sois comme le Christ en caractère.  

A quel point est-ce important ?  Les enjeux sont nos relations. Lorsque nous pensons et 
agissons comme le Christ, le fruit de l’esprit est là, nous résolvons nos conflits selon le plan 
de Dieu. Mais lorsque nous n’agissons pas comme le Christ, c’est le fruit de la chair qui est 
là : « L’immoralité, l’impureté, le vice, le culte des idoles et la magie. Les gens se haïssent les 
uns les autres, se querellent et sont jaloux. Ils sont dominés par la colère et les rivalités. Ils se 
divisent en partis et en groupes opposés. Ils sont envieux. Ils se livrent à l’ivrognerie et à des 
orgies et comment d’autres actions semblables ». Galates 5 :19-21, BFC.  C’est alors des 
problèmes relationnels à gérer et le royaume de Dieu qui n’avance pas ! On est centré sur soi, 
on se concentre sur nos émotions, et la satisfaction de nos besoins. On s’occupe de notre 
gratification personnelle immédiate et non des autres. On ne pense pas au royaume de Dieu.  

Pour grandir nous avons besoin de puiser notre nourriture et notre force dans le Christ. 
« Comme vous avez reçu le Christ Jésus, le Seigneur, marchez en lui ; soyez enracinés et 
fondés en Lui… » Colossiens 2 :6- 7 NEG.  

Donc  

Dieu m’a conçu pour son plaisir, Dieu m’a façonné pour que je fasse partie de sa famille, 
Dieu m’a créé pour que je ressemble à son fils,  



IV.  J’ai été créé et formé pour servir Dieu.  

Psaume 139 : 13b dit « C’est toi qui m’as tissé dans le ventre de ma mère ». BFC. Chacun 
d’entre nous est unique ! Il n’y a pas une personne sur dix mille qui est comme vous. Vous 
êtes la seule et l’unique.  

Et Dieu qui «  a tout fait avec une intention précise » Proverbes 16 :4, vous a fait avec cette 
intention. Il veut que vous découvriez qui vous êtes et que vous viviez en accord avec ce qu’il 
a fait de vous.  

Notez ceci car c’est important : vous n’êtes pas là pour vous conformer à ce que vos parents 
veulent que vous soyez, ou pour être ce que votre fiancée aimerait que vous soyez. Dieu vous 
a formé, Dieu vous a créé, vous êtes le seul modèle ! Soyez vous-même, personne d’autre. 

Pour aider chacun à trouver ce que Dieu a fait de lui, nous utilisons le procédé 
mnémotechnique FORME. Nous avons une rencontre pour cela le premier dimanche de 
Décembre. Cela vous permet de découvrir vos dons, talents et passions, manière d’être et 
expériences. C’est très utile. Si par exemple vous souhaitez faire des visites mais que les tests 
révèlent que vous n’êtes pas fait pour cela, cela vous permet d’éviter de partir dans une 
mauvaise direction. Cela peut être aussi très utile pour savoir dans quelle carrière se lancer. 

La Bible dit : avant que vous ne soyez nés, Dieu avait décidé d’avance quelle contribution 
nous pourrions faire : « En effet c’est Dieu qui nous a formés, il nous a créés, dans notre 
union avec Jésus-Christ, pour que nous menions une vie riche en actions bonnes, celles qu’il 
a préparées d’avance afin que nous les pratiquions ». Ephésiens 2 :10.  Dieu ne nous a pas 
placés ici pour que nous utilisions des ressources naturelles pour rien. Il a un plan, des œuvres 
préparées d’avance. Il nous mis ici-bas pour que nous ayons une contribution unique.  

Un autre nom pour ces bonnes œuvres c’est le ministère. A chaque fois que vous utilisez vos 
dons, talents, passions, vous avez un ministère, vous servez quelqu’un. Vous connaissez 1 
Pierre 4 :10 « Que chacun de vous, comme de bons intendants des diverses grâces de Dieu... 
mette à son propre service tous les dons qu’il a de manière à faire beaucoup 
d’argent ! » C’est la nouvelle version : les autres en second moi d’abord ! Non ! Dieu veut 
qu’on s’occupe des autres « Que chacun de vous, comme de bons intendants des diverses 
grâces de Dieu, mette au service des autres, les dons qu’il a reçus ! » 1 Pierre 4 :10  LSG.  

C’est la quatrième raison pour laquelle Dieu m’a créé : servir Dieu en servant les autres. 

Connaissez-vous vos dons, talents et passions ? C’est toujours pour le bénéfice des autres. 
Aucun de nous n’a tout, ne sait tout. C’est pourquoi nous avons besoin les uns des autres.  

Ici-bas sur terre, il nous est impossible de servir Dieu directement car Il est au ciel ! Mais 
Jésus nous dit qu’on sert Dieu en servant les hommes. Ce qu’on fait au plus petit de ses 
frères, on le lui fait ! Et en plus servir les autres procure du bonheur « Je vous ai donné un 
exemple afin que vous aussi, vous fassiez comme moi je vous ai fait… Si vous savez cela, vous 
êtes heureux pourvu que vous le mettiez en pratique » Jean 13 :15 et 17, NEG  

Donc… Dieu m’a conçu pour son plaisir. Dieu m’a façonné pour que je fasse partie de sa 
famille. Dieu m’a créé pour que je ressemble à son fils. J’ai été formé pour servir les 
autres en servant Dieu.  

 



V.   Dieu m’a confié une mission.  

Je ne vais pas aller en détail. J’ai assez développé dimanche dernier et je développerai 
davantage ce point dans les prochains dimanches.  

Mais Jésus nous confié une mission.  « Je les ai envoyés dans le monde comme tu m’as 
envoyé dans le monde » Jean 17 :18, BFC. Jésus nous confie la mission que Dieu lui a 
confiée. Elle est une unique. C’est une mission de vie. Dieu accorde une place au ciel, le 
pardon des péchés, la paix, sa puissance, sa présence, sa guérison. Si nous ne menons pas à 
bien cette mission, nous volons ce monde non seulement d’un message mais de la vie qui lui 
est destinée.  

 

« Quand il n’y a pas de vision, le peuple est sans frein » Proverbes 29 :18, NEG. C’est vrai 
dans tous les domaines de vie. Dans une entreprise, lorsqu’il n’y pas de vision  et de plan de 
développement, l’entreprise se dégrade. Dans un couple, lorsqu’on n’a pas la vision de ce 
qu’on est devant Dieu et pas de projet, le couple meurt.  

 

Dieu ne veut pas que ce soit le cas, ni pour la France, ni pour la Val Maubuée, ni pour nos 
couples, ni pour nous-mêmes ! Il veut que nous nous vivions sa volonté, ce qui est possible 
par sa puissance, et qui donnera à nos vies un véritable sens et une importance réelle.  

Il veut que nous montions à bord.  C’est ce dont nous allons parler dans les prochaines 
semaines. Nous allons parler de prendre part à la vision et d’être prêt et utile à Dieu en 
vivant ce qu’il a prévu pour nous !  

 

Dieu m’a conçu pour son plaisir afin d’avoir une relation empreinte d’amour avec moi.  

Dieu vous a façonné et vous invite dans sa famille afin d’aimer les autres membres de 
cette famille.  

Dieu m’a créé pour ressembler à son fils et grandir en maturité.  

Dieu a créé chacun de nous unique et merveilleux afin que nous ayons une contribution 
unique ici-bas. Il souhaite que nous le servions en servant les autres.  

Et Dieu nous confie la mission du Christ, le message de la vie, du pardon de la réconciliation. 

Est-ce que j’accepte ce qu’il a prévu dans son plan ? Nous avons marché suffisamment selon 
notre volonté et nos plans, pour nous rendre compte qu’ils ne marchent pas. Pourquoi ne pas 
accepter la vision de Dieu pour le reste de ma vie et dire : « J’ai fait mes choix, suivi mes 
plans. J’ai connu les défaites, les impasses, les tensions, les conflits, le stress. Tant de choses 
ont tourné comme elles n’auraient jamais dû tourner. Plutôt que de vivre selon ma volonté et 
mes plans, je préfère vivre selon ta volonté et tes plans. Plutôt que ma vision des choses, ta 
vision des choses ! »   

Dieu nous dit « Maintenant mes enfants, écoutez-moi ! Ils sont heureux ceux qui font ce que je 
dis » Proverbes 8 :32, PDV. Avez-vous fait cela ? Avez-vous dit à Dieu, « Ta volonté plutôt 



que ma volonté ? Ta vision des choses plutôt que ma vision des choses ? Vivre pour toi plutôt 
que vivre pour moi ? »  

 

Peut-être que plusieurs d’entre nous diraient : « mais pourquoi devrais-je faire cela ? J’ai tout 
ce qu’il me faut ! » Le seul problème c’est que vous n’avez pas tout ce qu’il vous faut ! Dieu 
par contre a promis de pourvoir à tous vos besoins : une place au ciel, le pardon des péchés, 
une vie bien meilleure que celle que nous avons, la paix et la réconciliation avec lui. Il a 
promis de pourvoir à tous les besoin  de ceux de sa famille mais pour cela, il suffit de croire, 
de lui faire confiance : « Cherchez d’abord le royaume de Dieu et tout le reste vous sera 
donné ! »  

 

S’il y avait une vie meilleure que la vie bonne que vous vivez actuellement, est-ce que vous 
ne seriez pas intéressés ? Je pense que vous le seriez ! Je viens de décrire cette vie !  

Dieu vous dit au travers de toute ces vérités d’aujourd’hui : « Tu n’es pas un accident. Avant 
la fondation du monde, tu étais l’objet de mes pensées et de mon affection.  J’ai un plan pour 
toi. Je t’ai créé pour que tu vives éternellement, que tu aies une relation avec moi empreinte 
de satisfaction et d’amour. J’aimerais que tu fasses partie de ma famille, que tu grandisses 
spirituellement, que tu me consacres ta vie, en me servant. J’ai une mission de vie pour 
toi – mais le veux-tu ? Veux-tu me faire confiance ? Et  vivre pour moi ? Tout ce qu’il y a à 
dire c’est oui. Oui je veux te faire confiance. Oui à toi. Oui, je veux vivre pour toi.  

Si vous souhaitez faire partie de la famille de Dieu et accepter le plan que Dieu a en réserve 
pour vous, je vous invite à répéter cette prière après moi. « Seigneur, merci de m’avoir créé. 
Merci de m’aimer. Merci de ce que tu m’as créé avec une intention précise. Merci de ce que 
tu m’invites à être un membre de ta famille. Merci de ce que tu désires une relation avec moi. 
Je veux vivre pour toi  et te faire confiance. Amen ! »  

 


